
 

 

 

 

   

 

 
CONSELHO DE CONSUMIDORES DA CEEE EQUATORIAL 

Nº da Ata 01/2023 
Data 03/03/2023 
Horário de Início 14h00 Horário de Término 18h00 
Local Sede da Distribuidora / Microsoft Teams 

 
Participantes da Reunião 

FAMURS 
Ismael Felipe Horbach de Medeiros 

FARSUL 
Ademir Costa Monteiro 

FEDERASUL 
Valdir Farias de Mattos 

FIERGS 
Thômaz Nunnenkamp 
Airton Zoch Viñas 

FRACAB 
Carlos Eduardo Fernandes Neves 
Adail Sidnei Cordeiro 

CEEE EQUATORIAL – Secretária-Executiva 

Daiane Saviano Camargo 

CONVIDADOS 

Raimundo Barretto Bastos (CEEE Equatorial) 
Sérgio Luiz Pinto de Castro Valinho (CEEE Equatorial) 
Sergio Ricardo de Andrade Oliveira (CEEE Equatorial) 
Marvin Evandro  Ramgrab (CEEE Equatorial) 
 
Jean Menzel (Engie) 
Matheus Lengler (Engie) 

ORDEM DO DIA 

Aos 03 de março de 2023, atendendo convocação ordinária do Sr. Thômaz Nunnenkamp, reuniram-se os membros do 
Conselho, acima relacionados, para tratarem da seguinte ordem do dia: 

1. Espaço para Distribuidora, com apresentação do novo Superintendente Técnico e novo organograma da 
distribuidora; 

2. Breve visita a nova sede da CEEE Equatorial; 
3. Momento exclusivo do Conselho para: 
3.1 Espaço para Consultoria da Engie (retorno para demandas requeridas pelo Conselho, como, por exemplo, reflexo 

da decisão liminar ref. ICMS); 
3.2 Apresentação e Posse dos novos Conselheiros; 
3.3 Apresentação dos Conselheiros que compõem a nova diretoria do CONACEN – GESTÃO 2023/2024; 
3.4 Eleição do novo Vice-Presidente; 
3.5 Retorno da distribuidora para demandas encaminhadas pelo Conselho; 
3.6 Participação de Conselheiros nos últimos eventos fora do Estado. Breve relatório; 
3.7 Aprovação do Calendário de Reuniões para 2023; 
3.8 Organização e participação dos próximos eventos. 
4. Assuntos Gerais. 

ASSUNTOS TRATADOS 

No dia 03 de março de 2023, no horário acima especificado, atendendo convocação ordinária conforme Ordem do Dia 
abaixo transcrita, reuniram-se em sessão ordinária, sob a presidência de Thomaz Nunnenkamp os Membros do 
Conselho de Consumidores da CEEE Equatorial. 

1. Breve visita a nova sede da CEEE Equatorial e 2. Espaço para Distribuidora 
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O Conselho de Consumidores foi recebido pelo Presidente da CEEE Grupo Equatorial, Raimundo Bastos, e por 
lideranças da distribuidora, tais como o Superintendente Comercial, Sérgio Oliveira e o Superintendente Técnico, 
Sérgio Valinho. A companhia de energia, além de apresentar sua nova sede, com especial atenção para o Centro de 
Operação Integrado (COI) e compartilhou algumas ações realizadas em 2022 e a perspectiva do plano de 
investimentos para 2023. 

3. Momento Exclusivo do Conselho para 

3.1 Espaço para Consultoria da Engie 

No espaço destinado a consultoria técnica, a Engie trouxe como pontos relevantes no período: 

3.1.1 Efeitos do Decreto Nº 56.891/2023 

Aspectos relacionados ao Decreto nº 56.891/2023, com a volta da cobrança do ICMS sobre a TUSD. Importante 
ressaltar que a cobrança de alíquota de ICMS permanece limitada a 17% sobre a TE e sobre a TUSD. Dentro deste 
contexto, apresentado alguns cenários com a estimativa média de aumento na fatura de energia elétrica. Na Classe 
Residencial, por exemplo, identificado um efeito médio de +20,48%  

3.1.2 Resolução Normativa ANEEL nº 1.059 

A REN ANEEL 1.059 dispõem sobre o marco legal da geração distribuída no Brasil. Em relação ao novo regramento 
setorial, destaca-se em especial a previsão para que os novos empreendimentos de GD passam a pagar uma parcela 
da tarifa, seguindo cronograma especificado, de modo que a longo prazo não haverá compensação integral da tarifa 
como ocorre na regra anterior. 

Também destacado pela consultoria a sinalização em relação aos prazos de obra de GD como um ponto de atenção 
para a(s) distribuidora(s). Lembrando que os prazos de conexão por fonte de energia para empreendimentos com 
solicitação de acesso protocolada até a data 06/01/2023, disposto na Lei 14.300, são: 

I – 120 (cento e vinte) dias para microgeradores distribuídos, independentemente da fonte; 
II – 12 (doze) meses para minigeradores de fonte solar; ou 
III – 30 (trinta) meses para minigeradores das demais fontes 

3.1.3 Overwiew e Perspectiva do Futuro do Setor Elétrico 

Por último, exposto brevemente os fatores que devem impactar no mercado a longo prazo e, dentro deste contexto, 
como está estes fatores são atendidos hoje. Em destaque exposto cenários relacionados à hidrologia e os níveis de 
reservatórios; questões macroeconômicas decorrentes da inserção da MMGD; e, por último, aspetos relacionados à 
expansão e diversificação da matriz de geração (fontes intermitentes). 

3.2 Aprovação do Calendário de Reuniões para 2023 

Sugerido inicialmente a retomada de reuniões mensais com a adoção do calendário hibrido, alternando entre reuniões 
presenciais e virtuais. A partir da exposição do Conselheiro Valdir Mattos, acordado que as reuniões serão presenciais, 
aberto o convite para participação virtual, caso o conselheiro excecionalmente não possa comparecer 
presencialmente. Deste modo, as reuniões serão agendadas para sexta-feira, no turno da manhã, das 9h às 12h. O 
convite será sempre encaminhado ao Conselheiro-Titular, como também ao Conselheiro-Suplente, sendo incentivado 
pelos a participação de todos. 

Também foi sugerido que algumas das reuniões sejam realizadas nas entidades, o que foi acatado por todos os 
participantes. A partir do calendário de reuniões a ser disponibilizado na próxima semana pela Secretária Executiva, as 
entidades que tiverem disponibilidade de agenda podem efetuar a reserva da data.  

Em relação às reuniões no interior, o tema será estudado nas próximas reuniões, como oportunidade de melhoria, à 
medida que está nova dinâmica de reuniões possibilite ao Conselho uma maior aproximação da distribuidora, para 
que, neste contexto, o Conselho realize reunião com a comunidade buscando uma pauta positiva e resolutiva. 

3.3 Apresentação e Posse dos Novos Conselheiros 

Conforme documentação já encaminhada anteriormente pela FEDERASUL, representante da classe Comercial, 
durante a reunião foi formalizada inicialmente a substituição do Conselheiro Osvaldo pelo Conselheiro Darcy como 
novo titular, bem como inclusão Conselheiro Valdir Mattos como suplente. Na sequência, formalizada a indicação do 
Conselheiro Valdir como titular e do Conselheiro Darcy como suplente.  

3.4 Apresentação dos Conselheiros que Compõem a Nova Diretoria do Conacen – Gestão 2023/2024 

Durante a reunião também foi formalizada a participação dos Conselheiros Ademir e Viñas, como representantes da 
diretoria do Conacen (RS) para a gestão 2023/2024. 

3.5 Contratação de Assessoria de Comunicação 

Com base na sua experiência no Conselho de Consumidores de outra(s) distribuidora(s), sugerido pelo Conselheiro 
Valdir Mattos a contratação de uma consultoria administrativa para conduzir os trâmites operacionais do Conselho. A 



 

 

 

 

   

Secretária-Executiva se comprometeu a buscar a Secretária-Executiva da RGE para analisar o escopo contratado por 
outras distribuidoras, buscando o benchmarking entre Conselhos. 

3.6 Participação da Distribuidora nas Reuniões 

Também foi sugerido que a distribuidora, através da Superintendência Comercial, sempre participe da reunião, 
aproximando as instituições e fortalecendo o Conselho. Sinalizado pela Secretária-Executiva que este mesmo pedido 
já foi feito pelo Superintendente Sérgio Oliveira. 

3.7 Eleição do Novo Vice-Presidente 

Ficou acordado em reunião que a eleição do Vice-Presidente será na próxima reunião. 

3.8 Participação no Encontro do CC das Região Norte 

Autorizada a participação do Conselheiro Viñas, por ser representante do CONACEN. Também foi autorizada a 
participação do Conselheiro Cordeiro, como representante do Conselho. 

3.9 Retorno da Distribuidora para Demandas Encaminhadas pelo Conselho 

Os Conselheiros ainda pontuaram alguns temas para apreciação da distribuidora, como, por exemplo, entrega da 
fatura na região Centro Sul pelo Conselheiro Carlos, o recolhimento de resíduos após execução das manutenções e 
podas de árvores, atuação sobre compartilhamentos pelo Presidente Thomaz, posição acompanhada pelos demais 
conselheiros. 

Não havendo mais assunto a ser tratado, a reunião foi encerrada às 18h00min. 

PRÓXIMA REUNIÃO 

DATA: 16/06/2023 
HORÁRIO: 14h00min 
LOCAL: Presencial. FIERGS (a confirmar) 

 
 

Daiane Saviano Camargo 
Secretária-Executiva 

Thômaz Nunnenkamp 
Presidente do Conselho de Consumidores 

 


